

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta.  
—Recibe anuncios y reclamos la Admon.  
Números atrasados, 25 céntos.

SUSCRIPCIONES  
Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

REDACCION.  
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MARTES 17 DE OCTUBRE DE 1882.

ADMINISTRACION.  
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NÚM. 1410.

AÑO V.

JOSÉ VICENT,  
sastre de Valencia.

Participa á sus numerosos parroquianos, que ha llegado á esta ciudad con un completo y variado surtido de géneros para la próxima estación. Su permanencia en esta ciudad será de breves días. Se halla hospedado en la fonda de la señora Viuda de Llopis.

ALCOY 17 DE OCTUBRE DE 1882.

## Advertencia.

El deseo de no privar á los operarios de nuestra imprenta de los festejos que ayer se celebraron, unido á la necesidad que tuvimos de asistir á los diversos actos que tuvieron lugar, nos privan de dar hoy número completo. Confiamos en que nuestros abonados, en gracia de los continuos sacrificios que por complacerles hacemos, nos dispensarán la falta, prometemos dar mañana cuenta extensa de todas las solemnidades anteayer y ayer celebradas con gran brillantez y lucimiento en conmemoración del tercer centenario del fallecimiento de Santa Teresa de Jesús.

## La prensa regional.

El pensamiento iniciado por la prensa malagueña, con el fin de fundar una sociedad de periodistas que sostenga entre todos amistosa inteligencia, que vele por el prestigio del periodismo y que evite polémicas enojosas para el público, ha hallado eco en Alicante. «El Graduador» del día 13 del corriente inserta un artículo, firmado por P. C., en el que este, como periodista, escita á sus compañeros á secundar la idea, llevando á cabo la creación de una sociedad que responda á los fines indicados.

Los motivos y razones que espone el autor de la escitacion, que dice hallarse catorce años dedicado al periodismo, no pueden ser ni mas justos ni mas verdaderos. Menos años que nosotros dedicamos culto á las tareas periodísticas, sin haber logrado nivelar los beneficios con los sinsabores que produce el oficio, y comprendemos ya la necesidad imperiosa de que se piense en respetar, la que, no solo como con razon indiscutible la llama Corradi, sino como el mundo entero reconoce, es la gran palanca de la civilización moderna.

Véase como se espresa nuestro compañero: «Causas que ahora no debo recordar, ni han de servir para abrir heridas casi cicatrizadas, motivos que deseo desaparezcan para siempre y sobre todo, un aislamiento anodino, factor muchas veces de esos motivos y de esas causas que lamento, han privado casi siempre de unidad á los trabajos de la inteligencia, que redundan en beneficio de nuestros semejantes, y han creado prevenciones injustas, recelos perjudiciales, antagonismos arraigados y enemistades que, bien meditadas, no se comprenden, ni se esplican.

«Si como dice «Séneca», la sociedad debe compararse á una bóveda que se mantiene por la compresion reciproca de las piedras que la componen, nosotros que la representamos, contraemos el deber de permanecer unidos sobre la base del respeto mútuo y de la consideracion reciproca que se deben los hombres, para mantener la sólida consistencia de aquella bóveda. A éste objetivo se encaminan las presentes líneas».

Tiene razon. Si á nosotros alcanzara la escitacion, que se limita á los periodistas alicantinos, desde luego aceptaríamos la idea y le prestaríamos nuestro incondicional concurso, pero esto no obsta para que le deseemos el mejor éxito.

Veamos ahora como ha sido recibido el pensamiento.

«La Union democrática» en un artículo firmado por su Director D. Rafael Sivila, se manifiesta conforme en llevar su concurso al seno de la sociedad iniciada por «El Graduador».

«El Eco de la Provincia» aplaude el patriótico deseo de D. P. C. y manifiesta que está á su lado para obtener el fin propuesto, «por que sabido es—dice—que «El Eco de la Provincia» viene un día y otro abogando porque la prensa de Alicante ponga término á los pugilatos personales que ningun bien producen, y recobre ante la opinion el prestigio que perdió por la pertinacia con que sostuvo aquellos.»

be un artículo que titula «La Prensa» y que termina así:

«Conformes de toda conformidad.  
»Al autor del artículo ha de caer la gloria de dar forma á la idea que con tanto júbilo acojemos, teniéndonos incondicionalmente á su disposicion, para todo aquello que pueda contribuir á su completa realizacion y establecimiento».

No podemos menos de aplaudir el pensamiento que parece vá tomando cuerpo entre nuestros compañeros de la capital, y aunque comprendemos que en alguna parte no tiene aplicación, deseamos que se realice en Alicante, por la misma razon de que lo vemos difícil.

Para poner en práctica el pensamiento basta con la voluntad; el que predica con el ejemplo, conquista mas prosélitos solo que muchos propagadores juntos. Si los periodistas tuvieran buen deseo empezarian por practicar lo que predicaban, pero el número del día 14 de «El Graduador», iniciador de la idea, es un mentís del artículo publicado el día anterior; no dejará de apoyar nuestro aserto «La Union», á quien va dirigido el primer fondo del diario posibilista, y en general probará lo que decimos, la prensa toda de Alicante.

Lo cual significa que hay deferencia entre la palabra y la obra. Y perdonen los colegas comprovincianos nuestra franqueza.

«El Constitucional» tratando de contestar nuestras últimas palabras sobre la calamidad de Alfafara, y las gestiones de su amigo D. Carlos Barreiro Llopis, despues de asegurar que tenemos la epidermis fina y decir que dicho señor era el «encargado» de solicitar recursos para atenuar los estragos que una tromba habia causado en aquel puehlo, y de pensar que estamos atemorizados y sobresaltados esclama:

«Teanquílcese nuestro colega, porque de continuar con esa cavilosidad, pudiera suceder lo que no ha pasado por las mientes nuestras; que á las veces, la mas pequeña contrariedad, la prevencion mas injusta, contra determinadas personas, es causa y origen de sucesos, ni previstos ni pensados por nadie. La sinrazon los indica y las circunstancias los resuelve para mortificar á aquello que nos ofende y nos enoja.»

A confesion de parte relevacion de prueba. No decimos mas sino que «El Constitucional», si quiere á su amigo, la desilusione. Podia estar ya «ensayándose y debe hacerle creer que pierde el tiempo. A no ser que busque otro distrito. Le hablamos con la mayor sinceridad, apesar de que sabemos que se nos presenta bien acompañado.

Pero estan verdes, como diria la zorra.

De Valencia dicen sobre huelgas: «Continúa en nuestra ciudad la huelga de los curtidores, lo cual deploramos vivamente. Los fabricantes reanudaron los trabajos, aunque en pequeña escala, buscando operarios fuera de la capital y utilizando ademas los servicios de algunos que no pertenecen á la Federacion regional, por que, como saben nuestros lectores, la determinacion de los fabricantes se fundaba en el peligro que para sus intereses envolvia la Federacion espresada, amenaza constante de una huelga.

«Pero la situacion vá haciéndose insostenible para los operarios de la Federacion, á quienes la caja de resistencia y los auxilios que pueda prestarles la célebre sociedad, no bastan á mantenerlos mucho tiempo, sino es que se han agotado ya los recursos; y por ello sin duda ayer se notaron síntomas de violencia al rededor de la fabrica de los Sres. Martínez hermanos, sufriendo intimidaciones algunos de los trabajadores. Por otro lado tenemos noticia de que los obreros de la Federacion piensan acudir nuevamente al gobernador de la provincia, solicitando su intervencion para conjurar el conflicto, y en este sentido redactaban ayer una instancia. Nos parece muy bien esto último; pero nos parece muy mal lo primero y la autoridad superior de la provincia, á quien las leyes confian la custodia del orden y la seguridad de los ciudadanos, tiene un doble deber que cumplir en estas circunstancias: mantener de un lado la mas completa libertad del trabajo, garantizando contra toda coaccion directa é indirecta á los obreros que quieran trabajar y á los fabricantes, pero interponiendo al mismo tiempo su prestigio personal para

comprender á los operarios la necesidad de apartarse de esas funestas vías de la antigua Internacional para tomar ejemplos de las otras sociedades obreras, puramente valencianas, que tantas muestras de sensatez y cordura dan.»

Como de este asunto solo hacemos crónica, por considerarlo harto delicado, no ponemos comentarios y terminamos aquí por hoy.

## Correspondencias.

Cartas de Madrid.

Madrid 15 Octubre.

Asuntos del día Pocos conocian esta tarde un hecho que la casualidad ha puesto esta mañana en mi conocimiento. Ayer á eso de las siete de la tarde estuvo en palacio el duque de la Torre con el único objeto de ofrecer sus respetos á la reina D.<sup>a</sup> Isabel. Como esto augusta señora no habia regresado aun de la Casa de Campo cuando llegó al régio alcazar el ex-presidente del poder ejecutivo de la Republica retirabase este, y al bajar la escalera encontráse en mitad de ella á la reina, acompañada del general Navaliches. Este se puso á la derecha de D.<sup>a</sup> Isabel; y el héroe de Alcolea á la izquierda. ¡Qué contraste!

¡Quién habia de decir al noble y leal caudillo que defendió los derechos tradicionales del trono derramando su sangre, que pocos años despues le disputaria una sonrisa de la reina que tan bizarramente defendió aquel que favorecido por la fortuna derrumbó su trono!

Para contrastes el tiempo, y para desengaños la Historia.

No me ocupo de la funcion religiosa celebrada hoy en la capilla Real, porque «La Correspondencia de España» envia á provincias una reseña detallada de dicha festividad.

Unicamente diré que se ha comentado bastante que no hayan concurrido ni el cardenal Moreno ni el patriarca de las Indias.

Las reinas D.<sup>a</sup> Isabel y D.<sup>a</sup> Cristina han presenciado la solemnidad religiosa desde la tribuna reservada.

El pronuncio de su Santidad ha sido calurosamente felicitado por todo el cuerpo diplomático, despues de haberle impuesto S. M. el Rey la birreta cardenalicia.

Se ha comentado esta tarde en los círculos políticos que hoyá visitado hoy el gobernador de Madrid la imprenta del Hospicio y buscando yo el origen de los comentarios, he sabido que no holgaban aquellos puesto que ha conseguido descubrir que en dicho establecimiento se imprimian, unas hojas encaminadas á hacer propaganda electoral en favor de conservadores que aspiran á vencer á los candidatos adictos.

Este hecho quedará reducido á despedir al regente de la imprenta.

No está en lo cierto el corresponsal de «Las Provincias» al afirmar que la primera legislatura terminará despues de las Pascuas de Navidad.

Como tengo dicho, despues del alumbramiento de S. M. la reina, que será en la primera quincena de Noviembre se abrirán las Cortes.

Anoche estuvieron en palacio á presentar sus homenajes á la reina Doña Isabel, el general Beranger y el marqués de Sardoal.

El espada Cara-Ancha quedó colgado de una pierna al matar su segundo toro, saliendo ileso, y Algel Pastor estuvo muy espuesto al matar el quinto; escapó bien, gracias á una magnífica estocada.

Poco mas de las dos de esta tarde ha empezado el acto de la recepcion del nuevo académico y nn Sr. don Plácido Jove y Hevia en la Real Academia Excelentísima de Ciencias morales y políticas. Con tan fausto motivo el Sr. Vizconde de Campo Grande ha dado lectura á un magnífico discurso, cuyo tema «la mujer» ha sido causa de que eligiese el día de hoy, festividad y centenario de Sta. Teresa, para celebrar su ingreso en tan preclaro centro.

El Sr. Vizconde ha hecho con us discurso uno de los primeros trabajos sobre el estudio de la mujer. A esta discusion ha concurrido el Sr. Cos-Gayon

con otro no menos magistral en que despues de hacer historia y con ella mencion de los méritos científicos y literarios del Sr. Vizconde, espone profundas y acertadísimas consideraciones tambien sobre la mujer considerada bajo sus aspectos de virgen, esposa, madre y viuda.

Por el distinguido público que ha concurrido á la solemne recepcion se han considerado admirables, cada uno en su orden, ambos discursos, y despues de interrumpir frecuentemente su lectura con vivas muestras de aprobacion, han aplaudido con mayor viveza á su terminacion.

Abundaba el sexo que el Sr. Cos-Gayon ha calificado de «bueno y bello» y realmente prestado al acto toda la amenidad y animacion, que segun aquel mismo orador, presta al hogar y á la familia.

Ha presidido el Sr. Balamonde y han asistido entre otros importantes é ilustres personajes, el señor Marqués de Barzanallana y su hermano don José, el Sr. Vega de Armijo, Marqués de Oorvio, D. José Cárdenas, el Sr. Albacete, Ruiz Gomez, Mendez Vigo y Concha Castañeda.

A las cuatro y media de ha terminado el acto y se ha retirado el Sr. Jove y Hevia recibiendo las mas entusiastas felicitaciones.

## Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Eduvigis y Sta. Mamelta.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Lucas Evangelista y Sta. Trifonia

## ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

(AGENCIA FABRA),

Madrid 16 Octubre (5-30 tarde)

La «Gaceta» de hoy publica la declaracion oficial de haber entrado S. M. la reina en el noveno mes de su embarazo.

Los serranistas expondrán el programa de su politica en las cortes, estando encargado de redactar dicho programa el Sr. Echegaray.

(AGENCIA EXPRESS)

Madrid 16 Octubre (5-15 tarde)

Ha salido para Sevilla la reina Doña Isabel segunda. Ha sido hallada la fórmula de avenencia de las izquierdas dinásticas, habiéndose encargado de redactarla el Sr. Echegaray. Se reserva su publicacion para cuando se abra el parlamento.

## BOLSA.

3 por 100 consolidado 29'02.  
id. id. amortizable 29'45.

ALCOY: Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado 11.

## Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido para la temporada de invierno de las mejores fabricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria, paradas números 46 y 47, y en u casa S. Agustin, 36.

## Se vende,

por dejar el taller su dueño, un torno cilindrico muy ocusado, que mide 3 metros, con 22 engranajes, para rósas, una máquina de cepillar, de 40 centímetros cuadrados de trabajo, y una máquina de agujerear, estas dos en buen uso. La enagenacion se hará á precios muy económico. Darán razon en este Administracion.

## Muebles

Por ausentarse el dueño, anuncia al público que hoy es el último día para su venta en la calle de Sta. Rita núm 16 piso 3.º

## Escuela de contabilidad

Desde el 15 del próximo mes de Octubre de 7 á 9 de la noche, se abre una class de Contabilidad por partida Doble, en la calle de San José, número 37, principal, izquierda. Los que deseen ingresar en ella, podrán en tiempo oportuno, pasarse por el citado domicilio, todos los días de 11 á 12 de mañana y se les darán mas detalles.



